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27 Stimmen vorhanden, 15 Personen sind anwesend, 12 haben ihre Stimmen an 

Anwesende übertragen 

Top 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit, Tagesordnung  

Dieter Stichler begrüßt zur Mitgliederversammlung. Die Tagesordnung wird bestätigt und 

die Beschlussfähigkeit festgestellt. 

Top 2 - Bericht des Vorstandes 

Der Vereinsvorsitzende berichtet, dass 2018 ein gutes Jahr für den OK Kaiserslautern 

gewesen ist. Dieter Stichler lobt das junge Team aus Ehrenamtlichen und berichtet, dass 

eine neue Küche von diesen eingebaut wurde. Anfang 2019 wurde außerdem noch eine 

neue Studioeinrichtung gekauft und aufgebaut. Diese wurde möglich durch eine Spende 

von Genoveva Brandenburger und Max Brandenburger, die 2017 den BZBM-Preis 

gewonnen hatten. 

Dieter Stichler berichtet, dass im Jahr 2018 sechs Schülerpraktikanten/-innen und ein 

Langzeitpraktikant im OK Kaiserslautern mitgearbeitet haben. Aktuell arbeiten zwei FSJler 

im OK Kaiserslautern. Dabei wird die zweite FSJ-Stelle durch eine Kooperation mit der TU 

Kaiserslautern finanziert. Auch 2019 waren bereits zwei Schülerpraktikanten/-innen im 

Offenen Kanal und derzeit arbeitet eine Langzeitpraktikantin dort. Im Jahr 2018 waren im 

Offenen Kanal 85 Produzenten/-innen zu verzeichnen. Darüber hinaus haben 250 

Menschen bei Medienbildungsprojekten, die im OK Kaiserslautern stattfanden, 

teilgenommen. Im Jahr 2019 wurden bereits 19 neue Beiträge eingereicht. 

Im Mai 2019 steht die Umstellung auf HD an. Leider gab es im Jahr 2018 wiederholt 

Programm-Abstürze. Nach einiger Zeit konnte das Problem jedoch identifiziert und durch 

Marco Nutzenberger behoben werden. 2018 wurde Marc Eumann neuer Direktor der LMK. 

Dieter Stichler bezeichnet dies als Glücksfall für die Offenen Kanäle, da Eumann sich 

verstärkt für diese einsetzt. Des Weiteren erklärt Dieter Stichler, dass die Offenen Kanäle 

neue Budgetierungsregelungen haben. 

Der Vereinsvorsitzende berichtet, dass sich die Offenen Kanäle im Jahr 2018 auch mit der 

DSGVO auseinandersetzen mussten. Die Offenen Kanäle weigerten sich jedoch einen 

eigenen Datenschutzbeauftragten zu stellen. Der neue Datenschutzbeauftragte der LMK, 

der auch für die Offenen Kanäle zuständig ist, ist Gerd Pappenberger. Derzeit fordern die 

Offenen Kanäle jedoch noch einen Vertrag über die Datenverarbeitung. 



Im Jahr 2018 fand im Offenen Kanal Kaiserslautern die Mitgliederversammlung des 

Landesverbands der Offenen Kanäle statt. 

Nachfolgend berichtet Dieter Stichler, dass weiterhin kontinuierlich an den Offenen Kanal 

gespendet wird. Größter Spender im Jahr 2018 war der Deutsch-Amerikanische und 

Internationale Frauenclub. Dieter Stichler hebt jedoch auch die gespendeten kleinen 

Beträge hervor. 

Dieser Stichler berichtet, dass in den Bau AG-Wohnung, aufgrund einer Umrüstung, 

derzeit der Offene Kanal nicht empfangbar ist. Das soll sich jedoch in nächster Zeit ändern, 

da die Bau AG aufgrund ihrer Mieterzahlen dazu verpflichtet ist, den Offenen Kanal im 

Programm anzubieten. 

Stichler erklärt außerdem, dass die neue Bürgermeisterin Beate Kimmel eingeladen wurde 

und im OK ein Interview gegeben hat. Dabei kam die Idee auf, ein regelmäßiges Format 

mit den Entscheidern der Stadt im Offenen Kanal umzusetzen. Der Vereinsvorsitzende 

erklärt, dass es in diesem Jahr beim Bürgermedienpreis erstmals auch ein Publikumsvoting 

gibt. Der Hinweis dazu befindet sich auf der Webseite. 

Uwe Graudegus dankt Dieter Stichler für sein Engagement als Vorsitzender und übereicht 

ihm ein Präsent. 

Top 3 - Bericht des Schatzmeisters 

Schatzmeister Christian Lellbach erklärt, dass die finanzielle Situation in diesem Jahr gut 

aussieht. Die genaue Auflistung der Finanzverhältnisse wurden an die Anwesenden auf 

einem Infoblatt ausgeteilt. Nicht anwesende Vereinsmitglieder können diese Auflistung auf 

Anfrage zugeschickt bekommen.  Das Finanzamt hatte im Jahr 2017 darauf hingewiesen, 

dass „zu viel Geld auf den Konten liege“. Infolgedessen wurden Ausgaben getätigt. Es 

wurden neue Bürostühle und Monitoren angeschafft. Außerdem wurden vom Verein (im 

Jahr 2019) die Restkosten der neuen Studio-Ausstattung übernommen. Christian Lellbach 

berichtet, dass auf den Vereinskonten derzeit circa 8.000 € liegen. Für das Jahr 2018 steht 

noch der Stromkostenzuschuss der LMK aus, da dieser rückwirkend erstattet wird. 

Christian Lellbach ermöglicht Rückfragen. Von Seiten der Vereinsmitglieder gibt es keine 

Rückfragen. 

Top 4 - Bericht der Kassenprüfer 

Die diesjährigen Kassenprüfer Jochen Stichler (abwesend) und Klaus Hochwärter haben 

die Kassen geprüft und keine Beanstandungen vorzutragen.  

 

Top 5 – Aussprache 

Von Seiten der anwesenden Vereinsmitglieder wird keine Aussprache gefordert. 

  



 
 

Top 6 – Entlastung des Vorstandes 

Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt. Der Vorstand wird entlastet. 

Top 7 – Wahl des Vorstandes  

Dieter Stichler merkt an, dass laut Satzung kein Wahlleiter nötig ist. Außerdem erwähnt er, 

dass bis zur nächsten Mitgliederversammlung die Satzung geändert werden muss. Derzeit 

befinden sich in dieser Verweise auf nicht mehr existente Paragraphen. 

Es wird per Handzeichen abgestimmt. Uwe Graudegus schlägt Dieter Stichler als ersten 

Vorsitzenden vor. Dieter Stichler wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Christian 

Lellbach schlägt Uwe Graudegus als stellvertretenden Vorsitzenden vor. Graudegus wird 

einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Dieter Stichler schlägt Christian Lellbach als 

Kassenwart vor. Christian Lellbach wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. Dieter 

Stichler schlägt Lara Kahl als Schriftführerin vor. Lara Kahl wird einstimmig gewählt und 

nimmt die Wahl an. Dieter Stichler schlägt vor, die fünf Beisitzer „en block“ zu wählen. Dem 

wird zugestimmt. Dieter Stichler schlägt Monika Riesinger, Raymond Germany, Marco 

Nutzenberger, Roland Stichler und Nicole Bizik als Beisitzer vor. Die fünf Beisitzer werden 

einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. Dieter Stichler schlägt Klaus Hochwärter und 

Jochen Stichler als Kassenprüfer vor. Sie werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl 

an.  

Top 8 – Anträge 

Es werden keine Anträge vorgebracht. 

Top 9 – Mitteilungen und Verschiedenes  

Christian Lellbach schlägt vor, dass fehlende Mittel gerne beim Verein gemeldet und 

beantragt werden können, da der Kontostand momentan Anschaffung erlaubt. Auch 

bezüglich Technik sollen sich Vereinsmitglieder melden, falls Ihnen in der Ausstattung des 

Offenen Kanals etwas fehlt. Allerdings muss die Technik bis Ende März bei der LMK 

beantragt werden. Genoveva Brandenburger schlägt vor, für die Arbeitsplätze und auch 

eventuell für die Schnittplätze höhenverstellbare Schreibtische anzuschaffen. Dieser 

Vorschlag trifft auf Zustimmung und sollte überdacht werden. Roland Stichler lädt die 

Anwesenden ein, das neu eingerichtete Studio und die neu eingerichtete Küche 

anzusehen. Dieter Stichler merkt an, dass das Protokoll der Sitzung auf der Homepage 

verfügbar sein wird. Die Sitzung endet um 20:17 Uhr. 

 

Kaiserslautern, 28. Februar 2019, gez. Lara Kahl 


